



AI, por hablar con Claudia sobre ajustes

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

LA ORGANIZACIÓN Amnistía Internacional (AI) envió una carta abierta a la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, en la que se posiciona frente a la desaparición de los organismos autónomos, la reforma judicial y la prisión preventiva oficiosa (PPO).

En la misiva AI enfatiza en la elección de jueces y magistrados por elección popular, incluyendo la incorporación de la figura de "jueces sin rostro", que posibilita que se lleven a cabo juicios de delincuencia organizada sin que se conozca la identidad de la persona juzgadora.

"Estas propuestas irían en contra de la independencia judicial, así como en contra del derecho al debido proceso y las garantías judiciales ya que impide ejercer la defensa ante un tribunal independiente e imparcial", afirmó el organismo.

Por otro lado mencionó que la eliminación del Inai pondría en riesgo la protección de los derechos a la privacidad y al acceso de información pública.

Asimismo, señala que la ampliación de la PPO iría en contra de las recientes sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, que ha ordenado a México que elimine esta figura de sus leyes y Constitución por ser una figura violatoria de los derechos humanos.

"Amnistía Internacional manifiesta a la Presidenta electa su disposición de establecer un diálogo amplio y constructivo sobre la situación de derechos humanos en México, le solicita una reunión y expresa su disposición de contribuir con propuestas para la garantía y vigencia de los derechos humanos en el país.

"Me permito solicitarle una reunión en la que podamos presentarle nuestras más recientes investigaciones y recomendaciones, al tiempo que le expreso la disposición de nuestra organización a participar en todos los espacios de interlocución en que podamos contribuir con propuestas para la garantía y vigencia de los derechos humanos para todas las personas que vivimos en México", dice la carta, suscrita por la titular del organismo.

La organización añadió que reconoce el papel crucial que ha jugado México en organismos multilaterales para la defensa y promoción de los derechos humanos, por lo que consideró fundamental que se consoliden los esfuerzos por fortalecer los mecanismos de escrutinio regional y universales.